
专科(高职)录取线锁定180分
“平”去年专二录取线，仍为史上最低

本报济南8月4日讯 (记者
杨凡 ) 4日，省招考院公布了
2012年普通高校专科(高职)批
分数线，与此前划定的专科填
报资格线相同，此次文理科录
取线也为180分。这也是自去年
专科二批录取分数线降低到史
上最低的180分以来，专科批次
第二度维持这一超低分数线。

省招考院公告称，山东省

2012年普通高校专科(高职)批
分数线，文科为1 8 0分，理科为
180分。另外，艺术、体育、春季
高考、实践生分数线均为 1 8 0
分。

与去年不同，原专科一批
和二批高校招生计划在今年不
再具体划分，而是统一合并为
专科 (高职 )批次。专科分数线

“根据生源及招生计划一次性
划定，全省执行同一分数线”。

分数线锁定180分，不仅意
味着考生报考专科批次学校计
划的选择余地大大增加，也给
低分生提供了“冲”好专科的机

会。因为，根据去年的情况，原
专科一批省属线文科为476分、
理科为462分，征集志愿时录取
控制线各降 6分。这就表示，在
这些录取线之下的考生没有向
原专科一批高校投档的资格，
但今年专科分数线直降为1 8 0
分，意味着所有专科批次的高
校招生计划，均向180分以上的
考生敞开大门。

根据省招考院此前公布的
2012年普通高考成绩分段表可
以看出，180分以下的考生已经
寥寥。分段表显示，文史类、理
工类、体育类、艺术文和艺术理

夏季高考各类别中，总成绩在
1 8 0 分 以 上 的 考 生 总 计 有
4 8 8 3 4 0 人 ，其 中 文 史 类 有
126507人，理工类有261635人。
而 今 年 夏 季 高 考 报 名 人 数 为
497684人，考虑到各门考试平
均有7 0 0 0余人的缺考，这意味
着在最终参加了夏季高考 5门
科目考试的学生中，仅有不到
3000人的成绩没有达到180分。

根据高招录取进程，8月7
日12∶00前将整理数据，进行专
科一志愿投档。8月7日14∶00至
9日16∶00，将进行专科一志愿
的录检。

3列动车12日起

改停济南东站

本报济南8月4日讯(记者
杨传忠) 记者从济南铁路

局了解到，受济南站客运设施
大规模施工改造影响，自8月
12日起至另有通知时止，部分
旅客列车临时调整到济南东
站办理客运业务。

具体调整情况为：D6005

次增加济南东站8：35/8：43

办理客运业务，取消济南站
办理客运业务；D6007次增加
济南东站10：27/10：35办理客
运业务，取消济南站办理客
运业务；D6013次增加济南东
站1 4：00/14：07办理客运业
务，取消济南站办理客运业
务。以上三趟列车均为7月1

日列车运行图调整后，济南
西至青岛间开行的济铁管内
动车组列车。

此外，K8291次由济南站
始发改为济南东站始发，取消
济南站办理客运业务，增加济
南东站办理客运业务，济南东
站1：19开车。

济南站开通

旅客服务热线

本报讯 日前，为在车站
客运设施大规模改造施工期
间畅通旅客问询、诉求渠道，
更好地服务广大旅客，济南火
车站特在“爱心服务台”开通
了24小时“济南站旅客服务热
线”，热线号码为：18765312900。
服务内容为：解答旅客咨询，
重点旅客帮扶，处置旅客诉
求，听取意见建议等。

(杨传忠 曹大凡 胡静)

格头条链接

“专科 (高职 )批次招生
的主要矛盾是怎么招起生
来的问题了，专科 (高职 )批
次录取成了真正的买方市
场。”一位招生工作人员分
析，大批高职院校面临招生
难题，最后靠“调剂”才能吃
饱的学校，往往会面临报到
率较低的问题。

专科批次成
“买方市场”

青岛海关实现

无纸化通关

本报青岛8月4日讯(记者
潘旭业 通讯员 张军朴
祁晓红) 4日，记者从青岛

海关获悉，自本月起，除特殊
监管区域外，山东口岸出口海
运货物实现全程无纸化通关。
这意味着，全国各地从山东12

个口岸海运出口的货物，将全
程取消所有纸面单证流转，企
业在家就能报关。

聊城市中院将10名规避执行的“老赖”名单向社会
曝光如下：

山东东福牧业科技有限公司董事长 黄东
邢台市华旗房地产开发有限责任公司原董事长

侯京军
日照市科达建筑工程有限公司总经理 苗维仓
临清市东升纺织有限责任公司董事长

卢东升
冠县冠峰能源物流有限公司经理

谢洪兵
茌平县蓝天油脂有限公司总经理

陈洪涛
临清市恒旺棉业有限公司经理 刘岳勇
阳谷县昌文纸箱厂厂长 王昌文
东阿县文化街148号个体工商户 秦良山
莘县十八里铺镇于屯村村民 于洪义

聊城实名曝光
十名“老赖”
其中五人是董事长、总经理

将被限制出境和高消费

本报聊城8月4日讯(记者 刘云
菲 通讯员 李利华 王婷婷) 3
日，聊城市中级人民法院对10名“老
赖”进行了曝光。据悉，为了逃避执
行，有的“老赖”竟然采取了注销户籍
假死亡等方式，被曝光的“老赖”将被
限制出境、限制高消费行为。

聊城市中级人民法院副院长
刘景涛介绍，通过不正当手段规避
法律义务，甚至不履行法律判决的
现象逐年增多。在执行难的案件中
有大部分的判决因义务人规避执
行而无法落实，直接导致生效法律

文书无法执行，债权人的合法权益
得不到保护，催生社会诚信危机。
此次，聊城市中院将10名规避执行
的“老赖”名单向社会曝光。

据了解，对于此次向社会曝光
的规避执行行为人，聊城市中院将
采取悬赏举报、限制出境、限制高
消费、纳入人民银行征信系统等措
施予以制裁，构成犯罪的追究其刑
事责任，绝不让规避执行行为形成
气候，绝不让规避执行行为人逍遥
法外，坚决维护当事人的合法权益
和司法权威。

十名“老赖”名单

县委书记茶博会上卖黔茶
看中山东市场，贵州茶吹响入鲁集结号
本报记者 仲爱梅

县委书记、县长登台推介

“苔茶是古茶树品种，石阡苔
茶具有芽粗、苔壮、节间长、栗香持
久等特点，且富含人体所需的钾元
素，可以降压、降脂、助睡眠……”3
日上午，茶博会开幕不久，石阡县
县长黄万清便亲自上阵，向现场观
众推介起了石阡苔茶。

凤冈县县委书记覃儒方也不
示弱：“凤冈种茶历史悠久，陆羽

《茶经》中所载古夷州即今天的凤
冈。凤冈的土壤中富含人体必需
的锌、硒两种微量元素，是优质绿

茶的最佳生产区域……”
县委书记、县长亲自卖茶，引

起了现场众多媒体和市民的广泛
关注。不过，尽管历史悠久，贵州
绿茶在山东和全国的知名度并不
高。茶博会现场记者就注意到，不
少人一边品尝一边忍不住问身边
的工作人员：“贵州茶很厉害吗？
怎么以前没听说过？”

“黔茶之所以知名度不高，一
方面是因为我们贵州交通闭塞，
信息与市场不对称；另一方面，是

因为以前贵州绿茶的产量不高。”
带队前来参展的贵州省农业委员
会党组副书记、副主任胡继承告
诉记者，预计到2015年末，全省茶
园面积将突破700万亩，占全国总
面积的三分之一。

“要做品牌，首先就要有量。可
以这么说，贵州绿茶现在有能力走
出来了，规模、品质得到了业界公
认，欠缺的只是宣传，是‘养在深闺
人未识’，这也是我们带队前来参展
的原因。”胡继承坦言。

未来每年来鲁荐黔茶

“山东经济文化发达，是茶叶
的消费大省，却非生产大省，据我
所知，山东全省拥有的茶园面积才
30万亩。我们一个县的茶园面积都
比这个大。”胡继承说，山东本地产
的茶叶仅能满足10%的市场需求，
其余90%全都为外地茶叶所占
据。在胡继承看来，山东茶叶消费
市场诱人的前景，是吸引此次贵
州30余家茶企组团参展的重要原
因。

在参展茶企之一、贵州瓮安
县岚清白茶有限公司负责人胡佩
温看来，黔茶真正为山东市场所

接受，还需要时间，除了知名度，
还有口感。“山东人饮茶喜涵厚
醇实，而贵州茶口感偏清淡，更
注重营养价值，很多人乍喝可能
会不太习惯。”胡佩温认为。

但这并不能阻挡黔茶入鲁
的脚步，记者了解到，为了推荐贵州
绿茶，让更多老百姓有机会品尝，在
参加山东茶博会的同时，贵州展团
还专门在泉城广场举行了一场免费
的“万人品茗”活动。4日上午，记者
在泉城广场看到，尽管天公不作美，
天空飘起了细雨，品茗会现场气氛
却颇为火爆。一位老茶友在品尝过

凤冈锌硒茶、石阡苔茶后对贵州
绿茶做了一番评价，“口味是清
淡一些，但仔细品来，别有一番
滋味。”

“未来每年都会组织一次像
这样的推荐活动，争取让贵州绿
茶尽快进入山东市场，为山东人
民所接受和认可。”黄万清对山
东市场颇具信心。

“咱们可先说好了啊，明年
的茶博会一定要给我们贵州展
团留下会场中心最好的位置，我
们肯定还要来！”胡继承一再叮
嘱茶博会组委会相关负责人。

340米展台、30余家

参展企业、由省领导亲

自带队、县委书记县长

现场卖茶……首次亮相

茶博会，贵州绿茶便引

来了不少经销商的青

睐，吹响了黔茶进军山

东市场的号角。

贵州省农委党组副书
记、副主任胡继承

贵州省石阡县县长黄万清

黔茶高调出山

山东市场诱人
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